

**GÓJAR**  
**El equipo de gobierno, imputado.** La denuncia la ha presentado Promociones Caviñer por una posible comisión de delitos de falsedad y prevaricación. Dice que el Ayuntamiento le ha parado obras

sin motivo y que está cambiando la clasificación del suelo.

**CÚLLAR VEGA**  
**Taller para aprender a improvisar.** El taller estará dirigido por actores y los jóvenes aprenderán a

hablar en público, saludar cuando se llega a una fiesta o reaccionar ante una situación embarazosa.

**ALFACAR**  
**Feria de la artesanía.** Será este fin de semana y en él participarán más

de treinta artesanos. Además habrá degustaciones de dulces y exhibiciones de tiro con arco.

**MOTRIL**  
**Creación de 600 empleos.** El Ayuntamiento dará trabajo a estas per-

sonas con los proyectos de obra financiados por los Fondos de Inversión Local. Entre los planes está la creación de un corredor peatonal hasta la Ronda Sur desde el puente Toledano o mejorar la zona de la Alcoholera.

**Y MUCHO MÁS, EN...**  
**20minutos.es/granada**  
 Toda la información de tu ciudad actualizada, el tiempo, el callejero, la cartelera, búsqueda de empleo... Todo a un clic.

# Granada, segunda capital que más población pierde

Unas 7.500 personas han dejado la ciudad en esta década. Mientras, la **provincia sigue creciendo** y supera por primera vez los 900.000 residentes

ÁNGELES HUERTAS  
 20 MINUTOS

Muchos granadinos abandonan la capital. La ciudad sigue bajando su cifra de habitantes y según los datos del Instituto Nacional de Estadística en los últimos ocho años ha sido la segunda capital española que más población ha perdido, después de Cádiz. 7.498 personas ya no habitan en el capital, un 3,1% menos. Si en el año 2000 había 244.486 habitantes, ahora no se alcanzan los 237.000 (236.988).

Granada pierde poder frente a la provincia, que en cambio gana adeptos cada

año y por primera vez supera los 900.000 habitantes, frente a los 884.099 de 2007.

Una de las razones del aumento general de la población está en el crecimiento de la cifra de extranjeros, que ha pasado de los 48.874 a los 58.775. Sólo en el último año hay cerca de diez mil inmigrantes más.

## Un gran cinturón

La explicación de por qué la capital pierde, pese a todo, habitantes está en la «metropolización», afirma Carmen Egea, profesora del departamento de Geografía Humana de la Universidad. «La

## Con menos de 200 habitantes

**La provincia tiene ya cinco pueblos con más de 20.000 habitantes. Almuñécar supera los 27.500, Baza cuenta con 23.287 vecinos, Guadix 20.326 y Maracena 20.297. El núcleo más importante tras la capital sigue siendo Motril con 59.163 residentes. En el último año ha ganado cerca de 600 habitantes. Aún así en la provincia de Granada continúa habiendo núcleos con menos de 200 habitantes como Carataunas con 197, Juviles con 173 o Lobras 125.**

gente se va a donde se construye, y ahora las casas se están levantando en los pueblos», comenta la experta.

La capital está intentando proteger la Vega «y ya no queda tanto donde edificar pisos. Además, la vivienda es bastante barata en los pueblos, las casas unifamiliares están de moda en las parejas con hijos y la gente busca una especie de calidad ambiental». Esto unido a que las comunicaciones han mejorado y «a que en el centro se rehabilita poco y es caro, hace que la capital pierda gente en favor de su cinturón», concluye Egea.



## Avanza el Centro Comercial Abierto de Maracena

Mejorar las calles del centro y facilitar el paseo y las compras a los vecinos. Son los dos objetivos del plan de actuaciones que acomete el Ayuntamiento de Maracena en el centro del municipio, enmarcado en el proyecto del Centro Comercial Abierto maracenero. La tercera fase de la actuación, como se ve en la imagen, comprende la reforma integral de las calles Aljibe Alto -hasta San Cristóbal-, Aljibe Bajo y Santísima Trinidad. Habrá zonas de carga y descarga.

## La reforma del Salón, entre los proyectos adheridos al fondo estatal

El Ayuntamiento presenta las últimas iniciativas. La reforma del paseo del Salón sale poco a poco del atolladero administrativo en el que lleva inmersa más de tres años.

La comisión de Patrimonio de la Junta aprobó ayer el proyecto presentado por el

Consistorio de la capital, que da luz verde a la ejecución aunque con algunos peros, según el delegado de Cultura, Pedro Benzal. Como condición, Patrimonio ha puesto que se limiten los futuros usos y que las obras de evacuación de aguas se sometan

al resultado de la actividad arqueológica que se desarrolle en el paseo.

Mientras, la Concejalía de Urbanismo ya ha incluido el proyecto de la reforma del Salón, que requiere una inversión de casi cuatro millones de euros, en el cuarto

último paquete de iniciativas presentadas para adherirse al plan de fondos estatales.

Entre las actuaciones (suman 10,8 millones de euros) se encuentran también, según explicaba ayer la edil Isabel Nieto, la peatonalización del barrio de la Magdalena (Puentezuelas y calles transversales). A los fondos autonómicos han presentado otros siete proyectos por valor de 2,5 millones de euros. **B. D.**

## 20 SEGUNDOS

### La Policía requisó perros asesinos en las calles de Almanjáyar

Los vecinos de la calle Enriquez de Jorquera denunciaron esta Navidad la presencia de perros asesinos en sus calles, que ya habían matado a varias mascotas. La Policía Local realizó ayer una redada en la zona y requisó cinco perros de raza peligrosa, entrenados para pelear. La operación se realizó a primeras horas de la mañana y los agentes hallaron a los perros en la calle sin que nadie se responsabilizara de ellos. Los animales se encuentran en la perrera de la ciudad esperando que alguien los adopte.



### Golpe al trapicheo

La Guardia Civil ha desmantelado una red de traficantes de cocaína en Atarfe. Cinco personas han sido detenidas por trapicheo (en la imagen, mercancía incautada) en los pubs de la localidad. Los padres de los jóvenes que frecuentaban los bares dieron la voz de alarma.

### 13 años por disparar a su ex cuñada

La Audiencia de Granada ha condenado a 13 años y medio de prisión a un joven de 29 años por disparar y herir a su ex cuñada después de recriminarle que no volviera con su hermano. También hirió a la madre de ésta.

### Empotra el vehículo contra un bar

Un joven de 25 años ha sido detenido por empotra, supuestamente, un vehículo que había robado contra el escaparate de un bar de Granada para entrar en el interior del establecimiento. De allí robó la máquina de tabaco.

### La sede del 112 abrirá en breve

La nueva sede del Centro de Coordinación de Emer-

gencias 112 de Granada estará operativa en el primer trimestre del año. Las obras del edificio ya han concluido.

### La Guardia Civil pide ropa de abrigo

La Asociación Unificada de Guardias Civiles denuncia los «penosos» equipos de protección con los que cuentan los agentes que regulan el tráfico la Sierra: «soportan 15 grados bajo cero sin la ropa adecuada».

### La «ceguera» del alcalde de la ciudad

La edil socialista e invidente, Cristina González, denuncia la «ceguera» del alcalde en temas de accesibilidad al destinar «sólo un 0,3% de los 42 millones de Zapatero» a la eliminación de barreras.